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Олег Николаев высту-
пил одним из первых. Он 
рассказал об успехах Чу-
вашии в экономике, ре-
шении социальных задач, 
подчеркнул важность 
консолидации сил в об-
ществе.
На съезде председа-

тель партии Сергей Ми-
ронов вручил награды 
участникам СВО.
Основное внимание 

лидер партии уделил ны-
нешней политической 
ситуации в России, мире 
и на постсоветском про-
странстве в связи с про-
ведением СВО на Укра-
ине. Сергей Миронов 
особо подчеркнул роль, 
которую партия играет в 
противостоянии с неона-
цизмом и с антигуманной 
позицией ряда западных 
стран. 
Лидер партии высоко 

оценил работу главы Чу-
вашии Олега Николаева, 
назвав его настоящим па-
триотом и заявив, что он 
находится на своем ме-
сте. 
Сергей Миронов под-

робно остановился на за-
дачах партии – это защита 
прав граждан, внедрение 
принципов социальной 
справедливости во все 

сферы жизни общества, 
участие в предстоящих 
выборах.
По итогам XII Съезда 

СРЗП состоялось засе-
дание Президиума Цен-
трального совета партии.
В состав Бюро Прези-

диума вошли председа-
тель партии Сергей Ми-
ронов, сопредседатели 
Захар Прилепин и Генна-
дий Семигин, избранный 
на съезде секретарем 
Бюро Президиума ЦС 
Александр Бабаков. Так-
же в состав Бюро вошли 
члены президиума Юлия 
Саморока, Валерий Гар-
тунг, Елена Драпеко и 
Дмитрий Прокопенко.
Членами Центрально-

го Совета партии избра-
ны глава Чувашии Олег 
Николаев и депутат Гос-

думы России 
Анатолий Акса-
ков.

Сергей 
Миронов:

« Ко л л е г и , 
нас «хоронят» 
каждые выбо-
ры. Перебьют-
ся, потому что 
мы на марше, 
мы уверенно 
проходим, мы 
третья по чис-
ленности фрак-

ция в Государственной 
Думе.
За нас в 2021 году про-

голосовали 4 миллиона 
201 тысяча человек – на 
один миллион больше, 
чем на предыдущих де-
путатских выборах. Это 
прямое следствие объ-
единительного процесса, 
когда три партии – «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», «За 
правду» и «Патриоты Рос-
сии» – объединились.
Должен сказать, на 

всех выборах, которые 
проходят, мы уверенно 
демонстрируем третье 
место по количеству де-
путатов различных уров-
ней. Думаю, что надо не 
только продолжать, но и 
выходить на второе ме-
сто, а выходя на второе 

место, погляды-
вать на первое. 
Потому что моно-
полизм «Единой 
России» – это се-
годня «тормоз 
к о мм у н и з м а » . 
Ведь реально 
монополизм ни 
к чему хорошему 
никогда не при-
водил».

«Наша социа-
листическая пар-
тия не хочет стро-
ить капитализм 
в нашей стране. 
Мы помним СССР, 
мы помним со-
циализм, но мы 
хотим другого со-
циализма. Мы хо-

тим, чтобы это был соци-
ализм, который обращен 
лицом к гражданам, что-
бы мерилом всего были 
не деньги, не эффектив-
ность финансовая, а че-
ловек, его запросы, его 
безопасность, его ощу-
щение нужности стра-
не и гордости за свою 
страну. Справедливое 

отношение государства 
к человеку точно так же, 
как справедливые отно-
шения между граждана-
ми, – вот что такое новый 
социализм, о котором мы 
мечтаем и идеологию ко-
торого мы исповедуем. 

Я уверен, что мы в конце 
концов этого обязатель-
но добьемся».

Анатолий Аксаков:
«Наша делегация тра-

диционно была пред-
ставлена партийными ак-
тивистами и депутатами 
от партии из республики 
вместе с главой Чувашии 
Олегом Николаевым.
Утвердили ряд изме-

нений в Устав партии, 

переизбрали партийное 
руководство, поддержа-
ли выдвижение кандида-
туры Владимира Путина 
на президентских выбо-
рах 2024 года».

Сергей Миронов: Справедливое отношение государства к человеку – 
вот что такое новый социализм

20 мая в Москве 
прошел XII съезд 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ.
От Чувашии в его 
работе участвовали 
глава республики 
Олег Николаев, 
председатель Комитета 
Госдумы России 
по финансовому 
рынку, председатель 
регионального 
отделения партии 
Анатолий Аксаков, 
депутаты Госсовета 
Чувашии Игорь 
Моляков и Сергей 
Семенов, депутат 
ЧГСД Федор Степанов, 
приглашенные.
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В КОНТЕКСТЕ СОБЫТИЙ
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Сергей Муравьев прибыл к месту работы Сергей Муравьев прибыл к месту работы Кубок Кубок 
будет будет 
съедобнымсъедобным

Игорь Моляков:
«Нынешний съезд про-

шел в очень непростое 
время. В связи с санкци-
онной политикой Запада, 
проведением СВО перед 
страной возникли боль-
шие сложности, но мы 
с ними справились. И в 
этом немалая заслуга по-
литических партий, вклю-
чая и СРЗП, и общества. 
Не секрет, иногда 

нашу партию упрекают 
в том, что она, позицио-
нируя себя как оппози-
ционная политическая 
сила, по многим вопро-
сам поддерживает пра-
вительство. Кстати, нечто 
подобное наблюдается и 
у нас в Чувашии. На этот 
вопрос Сергей Миронов 
дал исчерпывающий от-

вет: партия поддержит 
все инициативы пра-
вительства, все законы, 
направленные на защи-
ту интересов граждан, 
и, наоборот, выступит 
против мер, способных 
ущемлять их граждан-
ские и социальные пра-
ва. Мы в Чувашии также 
будем придерживаться 
этих правил».

Сергей Семенов: 
«Это не первый съезд 

партии, в работе которо-
го я участвую. Отрадно, 
что наша партия, в от-
личие от главных поли-
тических конкурентов, 
не стоит на месте, не за-
костенела, а динамично 
развивается. Она чутко 
реагирует на изменения 
в обществе, улавливает 
настроения людей и опе-

ративно корректирует 
свой курс с учетом новых 
реалий. Мне очень по-
нравился доклад Сергея 
Миронова. Он сумел про-
стым языком, в доступ-
ной форме рассказать о 
сложном: об экономике, 
идеологии, социальной 
сфере и, конечно же, об 

СВО. Единственное, что 
меня, если так можно 
выразиться, немного за-
дело, это то, что, пере-
числяя участников СВО 
– членов партии, доклад-
чик не упомянул наших 
ребят-депутатов Юрия 
Богданова и Григория 
Михайлова, которые вы-

полняют свой воинский 
долг на передовой. К ним 
теперь можно добавить 
и депутата ЧГСД Сергея 
Муравьева, который уже 
приступил к выполне-
нию своих обязанностей 
в Запорожской области. 
Съезд завершился, но ра-
бота продолжается».

17 мая депутат ЧГСД 
Сергей Муравьев прибыл в 
Запорожскую область.
Днем ранее на планерке в 
администрации Чебоксар 
состоялись своеобразные 
проводы – руководство 
города, коллеги сказали много 
теплых слов в адрес Сергея 
Ивановича. 
Вот что сказал, к примеру, гла-

ва Чебоксар Евгений Кадышев: 
«Отпускать вас так далеко – это 
так опасно и нестабильно. Хочет-
ся верить, что ничего не произой-
дет и все будет в порядке. Вы по-
ступили как настоящий мужчина, 
раз приняли такое решение».
Напомним, в конце апреля 

Сергей Муравьев побывал в За-
порожской области в составе де-
легации, возглавляемой главой 
Чувашии Олегом Николаевым. 
Тогда было подписано соглаше-
ние о сотрудничестве двух ре-

гионов, в рамках которого наша 
республика взяла шефство над 
Бердянском. Сергей Иванович 
сказал, что готов помочь под-
шефному району и поехать туда 
на работу. 

С отъездом Сергея Муравьева 
численность фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
ЧГСД, бессменным руководите-
лем которой является Сергей Му-
равьев, временно уменьшилась 

наполовину. Напом-
ним, что член фрак-
ции Юрий Богданов 
уже больше полуго-
да выполняет воин-
ский долг в зоне бо-
евых действий СВО.
Два других че-

боксарских депута-
та от партии – Федор 
Степанов и Евгений 
Петров – заверя-
ют, что сделают все 
возможное, чтобы 
партийная фракция 
по-прежнему была 
одной из самых ак-
тивных в городском 
собрании.

В Национальной библиотеке Чувашии 
состоялась премьера короткометражного 
фильма о выдающемся просветителе 
И.Я. Яковлеве.
На одном из первых заседаний оргкомитета по 

проведению юбилея просветителя депутат Гос-
думы Анатолий Аксаков предложил снять о нем 
фильм. Предложение было реализовано благо-
даря съемочной группе Национальной телера-
диокомпании Чувашии и актерам Чувашского го-
сударственного академического драматического 
театра имени К. Иванова.
Анатолий Аксаков в очередной раз подчеркнул 

выдающуюся роль И.Я. Яковлева в создании чуваш-
ской письменности, в развитии просвещения чу-
вашского народа. 
После премьеры состоялось награждение 

участников съемочной группы и актеров. Большую 
часть ролей исполнили артисты театра им. К. Ива-
нова. Будущего просветителя достоверно сыграл 
молодой актер Григорий Петров. В короткометраж-

ном фильме также снимались народный артист Чу-
вашии Сергей Иванов, артисты Александр Петров, 
Григорий Федоров, Александр Кураков, Александр 
Демидов.

В этом году в Чувашии 
впервые пройдет очередной 
этап национального Кубка 
среди детей по шахматам. 
Как сказал Анатолий 
Аксаков, этой чести 
республика удостоена по 
результатам суперфинала 
по шахматам, проведенного 
в регионе в прошлом году 
и по уровню организации 
признанного лучшим в 
России.

Теме детского шахматно-
го турнира была посвящена 
пресс-конференция в Нацио-
нальной библиотеке.
Анатолий Аксаков, предсе-

датель Федерации шахмат Чу-
вашии Михаил Мельник, гене-
ральный директор компании 
«Акконд» (главный спонсор 
соревнований) Валерий Ива-
нов и депутат Чебоксарского 
городского Собрания депута-
тов Федор Степанов обсудили 
некоторые организационные 
вопросы. Аксаков предложил 
направить приглашение для 
участия в турнире не только в 
дружественные страны, но и в 
те, которые в силу ряда при-
чин попали в разряд «недру-
жественных».
Состязания пройдут в ле-

довом дворце «Чебоксары-
Арена» со 2 по 12 августа, по 
предварительным данным, 
в них примет участие около 
400 юных шахматистов из 10 
стран.
Валерий Иванов сообщил, 

что для победителей турнира 
будут изготовлены по особой 
технологии съедобные кубки 
из шоколада.

Фильм о просветителеФильм о просветителе



3

СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

× Ó Â ÀØÈ ßГЕРОИЗМГЕРОИЗМ

«Без права на славу, «Без права на славу, 
во славу Родины»во славу Родины»

ИЗ БИОГРАФИИ 

Семенов Дмитрий Вла-
димирович родился 24 
октября 1989 года в д. Но-
вые Тренькасы Чебоксар-
ского района Чувашии. В 
1996 году поступил учить-
ся в школу д. Новые Трень-
касы. В 2006 году стал 
курсантом Новосибир-
ского высшего военного 
командного училища. По-
сле окончания училища 
в 2011 году распределен 
в Южный военный округ, 
где служил командиром 
группы спецназа бата-
льона специального на-
значения 19 отдельной 
мотострелковой бригады 
58 общевойсковой ар-
мии (пункт дислокации 
– Владикавказ, Северная 
Осетия – Алания). Через 
три месяца переведен на 
ту же должность в 136 от-
дельную гвардейскую мо-
тострелковую бригаду в 
город Буйнакск, Дагестан.
С 2013 по 2016 год – ко-

мандир группы спецназа 
роты спецназа, с 2016-го 
– командир роты спец-
наза 782 отдельного от-
ряда специального на-
значения 16 отдельной 
гвардейской бригады 
специального назначе-
ния в Западном военном 
округе. В 2019-2021 годах 
– заместитель команди-
ра 370 отдельного отряда 
спецназа той же бригады. 
В августе 2021 года назна-
чен начальником штаба 
– заместителем команди-
ра отряда (Тамбов). Когда 
служил в Тамбове, женил-
ся. Родился сын Руслан.
С 24 февраля 2022 года 

в составе своего подраз-
деления принимал уча-
стие в специальной воен-
ной операции.
Кандидат в мастера 

спорта России по воль-
ной борьбе и военному 
четырехборью. 
Погиб 28 мая 2022 года 

при выполнении боевого 
задания в Харьковской 
области Украины. Гвар-
дии майору Семенову Д.В. 
присовено звание Героя 
России (посмертно). 

ДЕТСКИЕ 
И ШКОЛЬНЫЕ ГОДЫ
Скупые строки биогра-

фии Героя… Но сколько 
эмоций, разных жизнен-
ных ситуаций вобрали 
они в себя!

– У меня два сына, – рас-
сказывает мать Дмитрия, 
Алина Георгиевна. – Они 
разные. Старший – Нико-
лай – рос послушным, а 
Дима был озорным, не-

угомонным. Как и многим 
деревенским мальчикам, 
ему приходилось дона-
шивать одежки Николая. 
Дима часто пытался обхи-
трить брата, и это ему уда-
валось. Но мои сыновья 
жили очень дружно. 
А еще Дима все 

схватывал на лету. 
Сколько раз бы-
вало так! Я спра-
шиваю: «Ты уроки 
делал? Я что-то не 
видела…» Он от-
вечает: «Да, еще в 
школе, на переме-
не». Был очень це-
леустремленным. 
С 13 лет стал ходить 
в спортзал, зани-
мался борьбой. 
После 7 класса 
хотел поступить в 
Ульяновское суво-
ровское военное 
училище, но не 
получилось… При-
ехал оттуда и гово-
рит: «Туда в основ-
ном берут только 
сирот и сыновей 
военных». Но меч-
ту стать военным 
не оставил – после 
11 классов посту-
пил в Новосибир-
ское высшее воен-
ное командное училище. 
Мы постоянно созвани-
вались с ним. Он расска-
зывал, как идет служба. 
Я очень хотела поехать 
на принятие присяги, но 
не вышло – съездил отец, 
Владимир Николаевич. 
Зато мы поехали на вы-
пускной. Дима тогда для 
нас снял квартиру, нанял 
такси. Он очень заботли-
вый был, с первой получ-
ки выслал мне деньги на 
мутоновую шубу. 
Алина Георгиевна по-

казывает фотографии 
сына. Их очень много. Вот 
они в Новых Тренькасах, 
встречают в родитель-
ском доме Новый год, а 
вот с мамой вдвоем зим-
ним вечером гуляют в Че-
боксарах на Красной пло-
щади и по заливу.

– Когда Диму привезли 
после гибели, – вытира-
ет слезы мать, – по моей 
просьбе на отпевание 
во Введенском соборе 
кортеж следовал по тем 
местам, где мы с ним гу-
ляли в последний раз… 
Это было в 2021 году. Тог-
да он приехал домой 30 
декабря. Новый год мы 
встречали вместе. Он си-
дел перед телевизором 
и все ждал выступления 
Путина. Уже тогда чув-
ствовалось напряжение – 
ему все время поступали 
телефонные звонки.

КОМАНДИР 
ОТ БОГА
Все сослуживцы Дми-

трия Семенова говорят 
именно так: «Он – коман-
дир от Бога». На основе 
их рассказов можно на-

писать целую книгу 
или снять полно-
метражный фильм, 
но пока приходится 
довольствоваться 
газетным форматом.   

– Первое знаком-
ство с Дмитрием 
Семеновым у меня 
состоялось на ле-
тучке, на которой 
старший офицер 
нам давал рекомен-
дации, – вспомина-
ет один из сослу-
живцев с позывным 
«Артист». – Семенов 
поднял руку и из-
ложил свою версию. 
Я еще тогда пораз-
ился его смелости 
и компетентности. 

Он обладал аналитиче-
ским умом и всегда делал 
шаг вперед, заранее рас-
считывал ходы. Дмитрий 
Владимирович был ком-
муникабельным, отли-
чался дружелюбностью и 
обладал чувством юмора, 

но был очень требо-
вательным команди-
ром, можно сказать, 
даже жестким, уве-
ренным в себе. Ру-
гал офицеров, мама 
не горюй! Постоян-
но заставлял тре-
нироваться. Гово-
рил командирам: «В 
ваших руках жизнь 
бойцов».
Дмитрий Семе-

нов, хотя и был стро-
гим, но заботился о 
бойцах. Сослужив-
цы рассказали такой 
случай. Поступил 
приказ: взять укреп-
район противника 
за один день. Но тог-
да согласно норма-
тиву потери личного 
состава были бы 30 
процентов.

– И Дмитрий Вла-
димирович принял 
решение: «Пусть 
мне командование 

за эту операцию поста-
вит «двойку», – говорит 
«Артист», – но ребят на 
убой на отправлю – будем 
штурмовать столько вре-
мени, сколько потребует 
обстановка». И благодаря 
ему мы взяли укрепрайон 
без потерь. 
Особенно впечатляют 

воспоминания снайпера 
«Джокера» – он до послед-
него часа был рядом с от-
важным командиром. От-
ряд, которым командовал 
Дмитрий Семенов, взяв 
ротный опорный пункт 
противника и выполнив 
задание, отошел на вто-
рую линию, на смену ему 
зашли бойцы другой бри-
гады. Майор Семенов ко-
мандиру-сменщику на 
бумаге подробно обри-
совал дислокацию «укро-
пов», тем не менее воз-
никла угроза окружения. 
И тогда Дмитрий Семенов 
приказал собрать отряд 
– всего 17 человек – и по-
спешил на помощь. Завя-
зался ожесточенный бой.

– Мы оказались под пе-
рекрестным огнем, – рас-
сказывает «Джокер», – к 
тому же «укропы», оказав-
шись в безвыходной си-
туации, вызвали на себя 
огонь своей артиллерии. 
Я начал искать команди-
ра, но он не выходил на 
связь. А потом услышал 
сильный взрыв там, где 
он должен был находить-
ся. Когда спустя несколь-
ко дней мы отбили пози-
цию, нашли его тело. Под 
ним лежало кольцо от 
гранаты, в руке был зажат 
ее рычажок. Вокруг были 
разбросаны окровавлен-
ные бинты… Дмитрий Се-
менов взорвал вместе с 
собой немало «укропов», 
их тела до нашего прихо-
да были уже вывезены.          
Память о Дмитрии 

Семенове никогда не 
померк нет. В его честь от-
крыты мемориальные до-
ски на фасадах Тренька-
синской СОШ, где создан 
музей Героя, и Жердев-
ской школы-интерната 
Тамбовской области, на 
стене дома, где до 2006 
года он жил. В Новоси-
бирском высшем воен-
ном училище установлен 
бюст Героя, в церемонии 
его открытия участвовали 
и родители Дмитрия Вла-
димировича.

Алексей Кряжинов

(Фото из семейного 
архива Семеновых)

Таким был девиз Героя России, гвардии майора Дмитрия Семенова, 
погибшего 28 мая 2022 года. 
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НУ И ДЕЛА!

ЖИТЕЙСКАЯ ИСТОРИЯ

Именно в такую сумму оценил Владимир 
Романов из д. Хвадукасы Красночетайского 
района букву русского алфавита «Р» в своем 
исковом заявлении, поданном в Ленинский 
районный суд Чебоксар.

БУКВАБУКВА 
ценой в 10 миллионов рублейценой в 10 миллионов рублей

Жизнь без тепла. Жизнь без тепла. 
Домашнего Домашнего 
и душевногои душевного

30 апреля, когда весь Чебоксарский район готовился к 
проведению Праздника Весны и Труда, на пороге местного 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, 
опираясь на инвалидную палку, появился посетитель с 
изможденным лицом. История, которую Владимир Петров 
рассказал председателю местного отделения Луизе 
Шогулиной, на первый взгляд кажется поучительной, но в то же 
время обыденной.

«В газете «Справедли-
вая Россия» (орфография 
и стиль автора сохранены. 
– Ред.) № 20 (286), декабрь 
2022 года опубликована 
статья «Старое ружье», 
– пишет он в исковом за-
явлении. – Где в разделе 
«Стукач» в нарушение ст. 51 
Закона о средствах мас-
совой информации жур-
налист Алексей Кряжи-
нов опубликовал рассказ 
Мидейкина Н.А. злостной 
клеветой, унижающей 
мой честь и достоинство, 
а также с политическим 
уклоном. Так как Мидей-
кин считает, что полицей-
ские нагрянули к нему 
по наводке деревенско-
го стукача Р.» и при этом 
приложено наше совмест-
ное фото, где слева от 
Мидейки на Н.А. крайний 
стою я, Романов В.И.

Далее Мидейкин Н.А., 
продолжая свою клевету, 
приписывает себя в род-
ственники, хотя он тако-

вым не является и 
находит две причи-
ны неприятия.

Во-первых, при-
чиной неприятия 
можно считать по-
литические при-
страстия сторон. 
Мидейкин – член партии 
Справедливая Россия – За 
правду, а Р., как говорят 
в деревне – ярый комму-
нист.

Во-вторых, в основе 
конфликта может быть и 
прежняя служебная дея-
тельность Мидейкина. По 
его мнению, Р. окружил 
себя «беспредельщиком», 
отсидевшим за различные 
преступления, включая и 
убийство. Таким образом, 
в статье делается вывод, 
что я под шифром Р. Ро-
манов являюсь «Крестным 
отцом» деревенского мас-
штаба».

«Своей не приличной 
статьей, – делает вывод 
Романов, – газета «Спра-

ведливая Россия» при-
чинил мне морального и 
физического страдания 
и обязан возместить мо-
ральный вред десять мил-
лионов рублей и опубли-
ковать опровержение о 
не соответствии фактов, 
изложенные по рассказу 
Мидейкина Н.А., в разделе 
«Стукач».

Во-первых, хочется по-
благодарить истца. Дело 
в том, что после выхода в 
свет номера газеты со ста-
тьей «Старое ружье» в ре-
дакцию звонили читатели 
и спрашивали: «Кто такой 
Р»? и упрекали автора в 
трусости. Теперь все зна-
ют, кто есть кто.

Во-вторых, в ста-
тье нет утвердитель-
ных выводов, а есть 
только выражение 
мнений посредством 
слов «считает», «мо-
жет быть» и «по его 
мнению».

В-третьих, на из-
вестном фото Нико-
лай Мидейкин стоит 
рядом с тогдашним 
главой района Влади-
миром Ярайкиным, а 

истец на заднем плане – с 
главой райадминистра-
ции Иваном Михопаро-
вым. Этот снимок сделан 
19 августа 2022 года во 
время празднования Дня 
деревни, когда в торже-
ственной обстановке была 
открыта часовня. Тогда и 
другие жители деревни 
попали в кадр, а не толь-
ко Романов. Кроме того, 
автор снимка понятия не 
имел, кто такой Романов, 
чем он знаменит и почему 
оказался среди «началь-
ства». 

Также необходимо от-
метить, что согласно зако-
ну, в частности, разъясне-
нию Пленума Верховного 
Суда РФ от 2015 года, не 

нужно согласия лиц, если 
в целом фотоснимок ото-
бражает информацию о 
проведенном публичном 
мероприятии. При этом 
внимание не должно при-
влекаться именно к изо-
бражению данного граж-
данина. Коллективные 
фотографии, где «граж-
дане очевидно выразили 
свое согласие на фото-
съемку», может обнародо-
вать любой из запечатлен-
ных на фото без получения 
дополнительного согласия 
от иных изображенных на 
фотоснимке лиц, «за ис-
ключением случаев, если 
такое изображение содер-
жит информацию о част-
ной жизни указанных лиц». 

В-четвертых, Романов 
уже обращался в правоох-
ранительные органы с за-
явлением о возбуждении 
уголовного дела в отноше-
нии автора корреспонден-
ции и Николая Мидейки-
на, но следователь, изучив 
факты, не нашел состава 
преступления и отказал. 

Так что при любом рас-
кладе не видать Р. десяти 
миллионов!  

Алексей Кряжинов

То «злополучное» фото.

В Кугесях на улице 
Радуга стоял дом на не-
сколько семей. В кварти-
ре № 4 жил со своей се-
мьей Владимир Петров, а 
по соседству – женщина с 
сыном по имени Валерий. 
Вскоре женщине на ра-
боте дали квартиру в Че-
боксарах. Но, прежде чем 
переехать в столицу, она, 
как говорит Владимир, 
«успела женить сына на 
Наташе». В 1991 году у мо-
лодых родился ребенок, 
а через год Валерия при-
звали в армию. 
Дом находился в част-

ном секторе и был без 
каких-либо удобств. Бла-
годаря тому, что жена 
Владимира работала в 
РСУ, предприятие ей вы-
делило стройматериалы, 
и удалось отремонтиро-

вать крышу, благоустро-
ить двор, которые, есте-
ственно, были общими. 
Как говорит Владимир, 
обе семьи жили душа в 
душу, помогая и поддер-
живая друг друга. Сбли-
жению способствовало и 
то, что в 1996 году Влади-
мир развелся с женой, и 
та уехала в Москву, оста-
вив мужа с четырьмя ма-
ленькими детьми. Соседи 
протянули Владимиру 
руку помощи. Через два 
года у Наташи родилась 
еще одна дочь, но она 
старалась поддерживать 
порядок в обеих кварти-
рах и ухаживать за всеми 
детьми. 
Казалось, так будет 

всегда. Но не зря говорят: 
человек предполагает, а 
Бог располагает. 

К сожалению, мир у со-
седей царил недолго. На-
талья, забрав детей, уеха-
ла к маме в Зеленодольск. 
Но поднимать двоих де-
тей одной было трудно, и 
она с одобрения Влади-
мира вернулась обратно в 
Кугеси, тем более ее муж 
сошелся с другой женщи-
ной и переехал к ней в 
Моргаушский район. Вла-
димир пустил Наташу, и 
они стали жить вместе на 
пощади 30 кв. м вшесте-
ром: двое взрослых и чет-
веро детей. Когда освобо-
дилась бывшая квартира 
Наташи, стало легче, по-
тому что жизненное про-
странство увеличилось 
вдвое.
Так прошло 15 лет. Дети 

стали взрослыми, созда-
ли свои семьи. Сыновья 
Владимира работали в 
Москве и часто приезжа-
ли, чтобы помочь отцу. 
Общими усилиями двор 
выложили бетонными 

плитами, обшили фасад 
дома, заменили деревян-
ные окна на пластиковые, 
установили индивидуаль-
ный газовый котел для 
отопления, возвели при-
строй к дому. Казалось, 
живи да радуйся.

– В 2019 году Наталья 
втайне от Владимира при-
ватизировала свою квар-
тиру, хотя у них якобы была 
договоренность не делать 
этого, – рассказывает Луи-
за Шогулина. – Потом она 
продала квартиру и уехала 
в Татарстан. Новые соседи, 
которые купили квартиру, 
отрезали у Владимира га-
зовую трубу. Ему, инвалиду 
третьей группы, вместе с 
внучкой пришлось зимо-
вать в холодной квартире, 
обогреваясь лишь элек-
трическим радиатором, 
хотя и газовый котел, и 
трубы рассчитаны на две 
квартиры. Обращения в 
различные инстанции не 
помогли – оттуда приходят 

одни отписки. Потому Вла-
димир Петров обратился 
за помощью к депутату 
Госсовета Игорю Моляко-
ву.

– А почему именно к 
нему? 

– Я тоже у него так спро-
сила. Владимир удивлен-
но посмотрел на меня и 
сказал: «А к кому еще?»    

Алексей Кряжинов
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Последние штрихи к портрету Последние штрихи к портрету 
реконструкцииреконструкции
Дожили. Ход реконструкции 
улицы Гражданской попал 
под контроль федерального 
центра. Если до 23 июня 
дорога не будет сдана, то 
сложившаяся ситуация станет 
делом правоохранительных 
органов, рассказал депутат 
Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков. Органы займутся 
проверкой материалов, 
стоимости работ и, вполне 
возможно, найдя множество 
недостатков, примут 
серьезные меры в отношении 
подрядчика и прочих 
действующих лиц.

В Минтрансе прошло совеща-
ние по этому слишком животре-
пещущему вопросу с участием 
подрядчика – ПАО «Дорисс». На 
нем был составлен перечень по-
ручений, безусловных к выпол-
нению. В случае неисполнения 
поручений в срок последуют 
определенные оргвыводы.

ПАО «Дорисс» поручено 
устроить корыто под тротуаром; 
сделать тротуарные поребрики; 
завершить устройство 43 коло-
дезных колец. С благоустрой-
ством – серьезные проблемы. 
От крупных спиленных тополей 
остались пеньки, их надо убрать, 

но выдирать нельзя: внизу про-
ложены коммуникации, поэтому 
пеньки будут расщеплять. 

ПАО «Дорисс» также поручено 
обеспечить нанесение дорожной 
разметки с 5 по 10 июня. 

Администрации Чебоксар, то 
есть Денису Спирину, Управле-
нию ЖКХ и благоустройства го-
рода, – обеспечить направление 
сметной части проектно-сметной 
документации в Центр эксперти-
зы и ценообразования, срок по-
лучения положительного заклю-
чения – первая декада июня. 

Управление ЖКХ и благо-
устройства города должно 

ускорить рассмотрение испол-
нительной документации, предо-
ставляемой подрядной органи-
зацией. В случае промедления в 
исполнении этого бюрократиче-
ского пункта завершение строи-
тельства невозможно. 

– Видимо, задачу поняли все, – 
говорит Игорь Моляков. – Поэто-
му сейчас напряглись, собрались, 
работа идет усиленными темпа-
ми. Задача нашего Комитета и 
моя будет заключаться в том, что-
бы помочь Минтрансу отследить 
выполнение графика. Пока все 
идет в его рамках, должны уло-
житься.

ГОРОД 

Но ситуацию можно по-
править, считает депутат 
Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков, надо только уло-
житься в сроки, чтобы 
успеть получить средства 
на восстановление и ре-
монт. А сроки, как говорит-
ся, поджимают. 

ШАНТАЖ – ДЕЛО 
БЛАГОРОДНОЕ

Напомним, Комитет Гос-
совета Чувашии по жи-
лищной политике и инфра-
структурному развитию 
(далее – Комитет), который 
возглавляет Игорь Моля-
ков, начал заниматься этой 
проблемой еще в прошлом 
году – был составлен дого-
вор, в котором прописыва-
лись сроки ремонта. Однако 
генподрядчик – компания 
Автобан – как бы ушел в не-
сознанку: то 1 июня обеща-
ли подписать, то 1 июля. В 
итоге подписи в документе 
были поставлены только 
15 июля, да и то после того, 
как Ространснадзор при 
участии ГИБДД на три дня 
перекрыл движение, и гру-
зовики не могли ходить. 
Такие действия оказались 
эффективными – договор 
был подписан, и все поняли: 
шантаж – дело благородное. 
Правда, случился скандал, 
но это уже мелочи. 

В прошлом же году Ко-
митет начал взаимодей-
ствовать с профильными 
органами исполнительной 
власти (совместная работа 
исполнительной и законо-
дательной ветвей власти 
была инициативой главы 

республики Олега Николае-
ва), в частности, с республи-
канским Минстроем. Работа 
оказалась эффективной и 
внесла в процесс опреде-
ленные живость и остроту. 

В Чувашии одними из 
первых в России пошли на 
некоторые обострения – 
требовали заключить дого-
вор о том, чтобы частники, 
строящие М-12 в республи-
ке, выделяли средства на 
восстановление местных 
и муниципальных дорог, 
разбитых большегрузами. 
Получилось – Автобан под 
контролем Росавтодора 
обязался выделить деньги. 
На сегодняшний день ра-
бот сделано на 160-170 млн 
руб., а дороги, на которых 
был проведен ямочный 
ремонт, снова пришли в 
негодность. 

– Ко мне часто обра-
щаются люди, в основном 
жители Ибресинского, 
Канашского, Порецкого и 
Алатырского округов, где 
ходили тяжелые самосвалы, 
– говорит Игорь Моляков. – 
Самая проблемная в этом 
плане дорога – Ибреси – Ка-
наш. По ней отказывались 
ездить таксисты, а если и 
соглашались, то плата была 
раза в три выше. А школь-
ные автобусы, пожарные 
машины и скорая помощь 
как должны по таким ухабам 
ездить? Если по уму, то эту 
дорогу вообще надо было 
перекрывать. В прошлом 
году на ней все-таки сдела-
ли ямочный ремонт. Вторая 
наиболее разбитая дорога 
– на ул. Железнодорожной 
в Канаше. В Порецком райо-

не – от федеральной трассы 
до села Гарт.

Проблему усугубляет 
еще и то, что 40-тонники ве-
зут песок транзитом через 
Чувашию в Нижегородскую 
область, и наши дороги по-
лучают двойную нагрузку.

НЕУПОЛНО  -
МОЧЕННЫЕ 

Отдельная тема – пере-
крывание городских дорог 
для большегрузов по весне, 
в апреле-мае. В прошлом 
году движение огромных 
грузовиков почему-то ни-
кто не ограничивал. Отсле-
живать эту работу должны 
были в ГИБДД. Моляков 
выяснил, что есть четкие 
указания начальства, кото-
рые появились в результате 
устных указаний еще более 
высокого начальства, что 
для грузовиков, работаю-
щих на строительстве М-12, 

дорогу перекры-
вать нельзя. Это 
святое.

В этом году 
Минтранс обра-
тился к руково-
дителю компа-
нии Росавтодор 
и генеральному директору 
Автобана. Надо сказать, 
письмо это довольно 
жесткое. Перевозка тя-
желовесным транспор-
том материалов привела 
«к полному разрушению 
автомобильных дорог 
общего пользования ре-
гионального, межмуници-
пального и местного зна-
чения в Шумерлинском, 
Ибресинском, Порецком 
районах…», – пишет руко-
водитель министерства 
Владимир Осипов. Он 
также сообщает, что уве-
личивается «количество 
судебных разбирательств 
с требованием о проведе-
нии работ по восстанов-
лению, а также возмеще-

нии ущерба», полученного 
в результате ДТП. «Как след-
ствие, увеличивается нега-
тивный настрой населения 
Чувашской Республики 
на фоне разрушения 
автомобильных до-
рог при строительстве 
скоростной автомаги-
страли М-12». В конце 
письма министр просит 
«незамедлительно при-
ступить» к приведению 
участков дорог в «нор-
мативное транспортно-
эксплуатационное со-
стояние».

И все-таки Минтранс 
и Комитет решить про-

блему даже вместе не в со-
стоянии. Обратились в МВД 
по Чувашии в надежде на 
помощь ГИБДД, но… из ком-
петенции ОВД исключены 
полномочия по производ-
ству «по делам об админи-
стративных правонаруше-
ниях за нарушения правил 
движения тяжеловесных и 
крупногабаритных транс-
портных средств в части 
весового контроля…», – от-
ветили в МВД по Чувашии. 
ГИБДД ссылается на Рос-
транснадзор. Но в респу-
блике в этом органе рабо-
тает всего 15 человек, и они 
просто физически не смогут 
останавливать все больше-
грузы, к тому же у них есть 
и другие задачи – контроли-
ровать качество дорог ре-
спублики. В ГИБДД сотруд-
ников в разы больше, но 
– не уполномочены. 

SOS

Польза и вред Польза и вред 
 скоростной магистрали скоростной магистрали
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С пользой все понятно – это деньги в экономику: российские компании благодаря новому 
транспортному коридору смогут расширить рынки сбыта, увеличить продажу товаров и 
нарастить объемы производства; появятся новые рабочие места; увеличатся отчисления 
в бюджет. Ну, а в частном порядке – скорость и удобство передвижения для тех, кому 
такое удовольствие по карману. А вред – он локальный и заключается в состоянии 
дорог республики (и других регионов, где прокладывается трасса), пострадавших от 
большегрузных самосвалов, обслуживающих строительство платной скоростной трассы 
М-12, и находящихся в плачевном состоянии. 

В Чувашии пошли 
на некоторые 
обострения 
– требовали 
заключить 
договор о том, 
чтобы частники, 
строящие М-12 
в республике, 
выделяли средства 
на восстановление 
разбитых 
большегрузами 
дорог.

Растет 
негативный 
настрой 
населения на 
фоне разрушения 
автомобильных 
дорог при 
строительстве 
скоростной 
автомагистрали.
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МЕСТНЫЕ ОТДЕЛЕНИЯ

СОЦИАЛКА 

С ПОЛЬЗОЙ ДЛЯ ДЕЛА

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Парламентарий высказал 
предложение о целесообраз-
ности изменения формата и 
содержания конкурса, чтобы 
сделать его более универ-
сальным и прикладным. Это 
необходимо и для трансфор-
мации участников в компе-
тентных игроков фондового 
рынка и инвесторов. Анато-
лий Аксаков сообщил, что в 
республике ведется большая 
работа, чтобы «превратить 
Чувашию в лучшее место в 
мире». В частности, компа-
ния «Дом.РФ» приступила к 
разработке мастер-плана по 
развитию Чебоксарской го-
родской агломерации, куда 
входит две трети населения 
Чувашии. «Для реализации 
этого проекта нужны сред-
ства, – сказал Анатолий Ак-
саков, обращаясь к студен-
ческой аудитории. – Понятно, 
одних бюджетных денег не 
хватит. Поэтому большая на-
дежда возлагается на ин-

весторов. А потенциальные 
инвесторы – это вы, сегод-
няшние участники конкурса».
В заключение состоялось 

награждение победителей 
конкурса. Первое место и 

главный приз – ноутбук – до-
стались Сергею Козлову из 
Урмарского района, студен-
ту-заочнику ветеринарного 
факультета Чувашской сель-
хозакадемии. 

Спортивное мероприятие проведено 
по инициативе председателя ВОИ в Ка-
нашском районе, члена партии Анатолия 
Семенова.
Участников турнира поздравили уча-

щиеся школы, победителям вручены при-
зы с партийной символикой.  

«Это не значит, что мы снижаем вни-
мание к болезни. Минздраву Чувашии 
необходимо продолжить контроль за 
заболеваемостью и принять необхо-
димые меры в случае ее вероятного 
роста», – уточнил глава.
По данным Минздрава Чувашии, 

коэффициент распространения 
COVID-19 остается на уровне 2,86, уро-
вень заболеваемости снизился с 32 до 
12 на 100 тысяч населения за послед-
ние пять недель. Средний темп ро-
ста заболеваемости составляет 0,01, 
что соответствует 16 новым случаям. 
Эпидпороги снизились в два раза как 
в республике, так и в Чебоксарах.

«Анализ ситуации заболеваемости 
острыми респираторными заболева-
ниями и коронавирусом в регионе 
свидетельствует о стабилизации об-
становки и возможности снятия огра-
ничительных мер. Вместе с тем меры 
профилактики будут продолжены в 
период сезонных подъемов», – сказал 
министр здравоохранения Владимир 
Степанов.

В Чебоксарах переданы ключи от 
квартир в доме № 40 по Солнечному 
бульвару 40 ребятам, имеющим статус 
сироты. Еще почти 50 девушек и парней, 
имеющих право на жилье, получат его 
на днях в администрациях районов по 
месту проживания.
К началу мая в списке детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, лиц из 
числа детей-сирот состоят 825 граждан, из них 
реальное право на предоставление жилых по-
мещений имеют 663 человека.

В 2022 году администрацией Чебоксар пре-
доставлено 49 квартир и выдано 15 жилищных 
сертификатов. 
Управлением капитального строительства и 

реконструкции Чебоксар в 2023 году заключен 
контракт на приобретение 30 квартир со сро-
ком передачи в декабре 2023 года.
В 2022 году администрацией Чебоксар за-

ключено 11 контрактов на приобретение 73 
квартир для детей-сирот со сроком передачи в 
декабре 2024 года.

В квартирах в 
доме 40 по Сол-
нечному бульвару 
выполнен совре-
менный ремонт, 
они оборудова-
ны всем необ-
ходимым, вклю-
чая сантехнику 
и электрические 
плиты. В доме ав-
тономное отопле-
ние.

Аксаков надеется на знатоков Аксаков надеется на знатоков 

Режим Режим 
повышенной повышенной 
готовности готовности 
отменен отменен 

Шахматный Шахматный 
турниртурнир

Квартиры для сиротКвартиры для сирот

В ЧГУ подвели итоги конкурса среди студентов «Знатоки фондового рынка». 
В приветственной речи председатель Комитета Госдумы по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков отметил, что в этом году конкурс проводился в Чувашии третий 
раз. Качество представленных работ по сравнению с прежними годами выросло. 

В преддверии дня Победы местное 
отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Канашском районе совместно 
с Канашским отделением 
Чувашской региональной 
организации «Всероссийское 
общество инвалидов» (ВОИ) 
провели шахматно-шашечный 
турнир в школе села Шоркасы 
среди ветеранов и людей с 
ограниченными возможностями. 

В Чувашии отменен режим 
повышенной готовности, 
объявленный в связи с 
угрозой распространения 
коронавируса. Об этом 
заявил глава республики 
Олег Николаев на заседании 
оперативного штаба по 
предупреждению завоза 
и распространения новой 
коронавирусной инфекции. 
Режим был введен в марте 
2020 года.
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Три медали 

С пособием 
помогла 
прокуратура

Цветы на радостьЦветы на радость
Более полутора тысяч саженцев цветов посадили на особо охраняемой природной 
территории «Ельниковская роща» участники федерального благотворительного 
волонтерского проекта «оБЕРЕГАй» – гидроэнергетики Чебоксарской ГЭС 
(ПАО «РусГидро») и воспитанники Новочебоксарского социально-
реабилитационного центра для несовершеннолетних.

ЭКОЛОГИЯ УСПЕХ

НУ И НУ!

Медсестры показали класс   Медсестры показали класс   
В честь Международного 
дня медицинских сестер 
на базе Канашского 
межтерриториального 
медицинского центра состоялся 
конкурс «Лучшая медицинская 
сестра». 

Деньги можно снять в кассеДеньги можно снять в кассе
В Чувашии, как и в целом по стране, растет количество торгово-сервисных 
организаций, предоставляющих сервис «наличные на кассе». На 1 января 2023 года 
такую услугу в регионе оказывали 310 точек (с 1 июля 2022 года рост 
почти в 1,9 раза). Многие из них работают в сельской местности.

После прокурорского 
вмешательства восстановлено 
право матери на получение 
ежемесячного пособия 
на ребенка.

Воспитанница Спортивной 
школы олимпийского резерва 
№ 6, мастер спорта России 
Екатерина Андреева завоевала 
одно «золото» и два «серебра» 
на национальном первенстве 
по спортивной гимнастике. 
Соревнования с участием 200 
сильнейших юных гимнастов 
страны завершились на минувшей 
неделе в Пензе.

СЕРВИС

КОНКУРС

Третий год экоактивисты украша-
ют любимое место отдыха горожан 
– экоаллею с деревянными скульпту-
рами, которую оборудовало в роще 
РусГидро. Чебоксарская ГЭС закупи-
ла саженцы цветов и экипировку для 
участников.
Совместными усилиями взрослых 

и юных добровольцев цветами укра-
сили 32 клумбы.
С 2007 года это уже 25-я по счету ак-

ция. За прошедшие годы проект под-
держали более трех тысяч студентов, 
школьников, воспитанников детсадов 
и взрослых экоактивистов. Волонтеры 
собрали на берегу Волги более 3 тысяч 
мешков мусора – 23 полных грузовика, 
посадили в Ельниковской роще 60 ду-
бов и 3,5 тысячи саженцев цветов.
Федеральный благотворительный 

проект «оБЕРЕГАй» реализуется Рус-
Гидро с 2005 года. Он направлен на 
формирование социальной активности, па-
триотизма и экологической ответственности, 

навыков бережного отношения к окружаю-
щей среде, интереса и любви к природе. 

В финал конкурса после предвари-
тельного отбора вышли медицинская 
сестра-анестезист отделения анесте-
зиологии и реанимации Людмила Ко-
корева, процедурная медицинская 
сестра гинекологического отделения 
Ольга Спиридонова, старшая операционная 
медсестра оперблока хирургического от-
деления Татьяна Хрисанова, медсестра дет-
ского поликлинического отделения Динара 
Чернова. 
Им предстояло пройти несколько кон-

курсных этапов: визитка – представление 
участника в виде видеоролика, практиче-
ский навык – сборка системы внутривенного 

капельного вливания лекарственного сред-
ства и проведение сердечно-легочной реа-
нимации, самый веселый и музыкальный – 
творческий конкурс.
В течение всего конкурса на сцене, кроме 

участников, выступал коллектив народного 
вокального ансамбля «Россияночка», кото-
рый дарил хорошее настроение присутству-
ющим.

Сервис позволяет одно-
временно с покупкой по 
карте снять на кассе неболь-
шую сумму. Эта возможность 
особенно важна для тех, кто 
живет в отдаленных и мало-
населенных пунктах, где нет 
отделений банков и банкома-
тов. 
Чтобы воспользоваться ус-

лугой, нужно удостоверить-
ся, что необходимая сумма 
есть на карте, и при покупке в 
магазине или на автозаправ-

ке заранее предупредить 
кассира о желании получить 
наличные деньги. Продавец 
добавит необходимую сумму 
в чек, с карты одновременно 
спишутся стоимость товара 
и сумма наличных. В день 
со своей банковской карты 
можно снять не более 5 тыс. 
рублей, в месяц — не более 
30 тысяч. 
Узнать, действует ли в тор-

говой точке сервис «налич-
ные на кассе», можно по спе-

циальной информационной 
наклейке или у кассира.

Заслуженные награды подопечная 
Василия и Маргариты Ивановых запи-
сала на свой счет по итогам непростых 
соревнований по программе мастеров 
спорта.
Екатерина завоевала золотую ме-

даль в упражнениях на разновысоких 
брусьях. Спортсменка показала высо-
кий результат на бревне, записав в свой 
актив серебряную награду. Екатерина 
также заняла вторую строчку турнир-
ной таблицы в личном многоборье.

Прокуратура Калининского района 
Чебоксар провела проверку по посту-
пившему обращению об отказе в назна-
чении ежемесячной денежной выплаты 
на ребенка в возрасте от трех до семи 
лет.
Установлено, что КУ «Центр предо-

ставления мер социальной поддержки» 
Минтруда Чувашии отказало матери в 
назначении ежемесячного пособия на 
ребенка в связи с отсутствием сведе-
ний о ее доходах. Прокурорская про-
верка установила, что у девушки име-
лись трудовые доходы в 2021 году, что 
подтверждено соответствующими до-
кументами.
Для восстановления прав заявителя 

прокуратура района внесла в адрес ди-
ректора учреждения социальной под-
держки представление.
После прокурорского вмешатель-

ства матери назначено ежемесячное 
пособие на ребенка, а также единовре-
менно выплачено более 100 тыс. рублей 
в счет компенсации не выплаченных 
ранее денег.
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SOS ПРОБЛЕМА

ПОСЛЕСЛОВИЕ К ПРАЗДНИКУ 

На старой трассе – 
частые прорывы

Польза и вред  Польза и вред  
 скоростной    скоростной   
 магистрали магистрали

9 Мая в местных отделениях партии почтили память тех, кто воевал за Победу9 Мая в местных отделениях партии почтили память тех, кто воевал за Победу

Жалобы жителей 
Ядрина на регулярные 
отключения воды давно 
не новость. Позвонившие 
в редакцию 
горожане рассказали 
об очередном 
отключении – 9 мая 
на ул. 30 лет Победы. 
Депутат Ядринского 
муниципального округа 
Владимир Офаринов 
по просьбе газеты 
обратился с вопросами 
к директору Ядринского 
муниципального 
производственного 
предприятия ЖКХ 
Сергею Тимофееву. 

– Инвестиционных про-
грамм и проектов замены 
трассы пока, к сожалению, 
нет, – рассказал Сергей Ни-
колаевич. – Но планы име-
ются: для начала надо опре-
делить участки, где аварии 
происходят наиболее часто.

Сергей Тимофеев на 
этой должности меньше 
месяца, поэтому ситуацию 
стал изучать с самого нача-
ла. А начало в буквальном 
смысле было положено в 
50-х годах прошлого века, 
когда были проведены чу-
гунные трубы. И они, надо 
сказать, хорошо послужи-
ли, но сейчас толщина их 
стенок – с лист бумаги.

Полиэтиленовые трубы 
укладывали хозспособом, 
что-то вроде «как могли, 
так и делали». Были на-
рушения технологии мон-
тажа и укладки, и теперь 
трубы лопаются в местах 
стыков, особенно если 
давление чуть повыше. 
Это сейчас можно прокла-
дывать трубы длиной 200-
300 м, от колодца до ко-
лодца, тогда их длина была 
6 метров.

Бывает, аварийные ра-
боты идут не так быстро, 
как хотелось бы. Дело в 
том, что есть траншеи, в 
которых «упакованы» газо-
вые трубы, электрические 
кабели, связь, и требует-
ся осторожность, поэтому, 
чтобы не повредить ком-
муникации, копать прихо-
дится вручную.

В первую очередь ре-
монт планируется про-
вести на наиболее ава-
рийных участках: по ул. 
Некрасова – от перекрест-
ка с 50 лет Октября до пе-
рекрестка с Садовой; по 
ул. Пискунова – от пере-
крестка с 50 лет Октября 
до перекрестка с Перво-
майской; по ул. Горького 
– от перекрестка с 50 лет 
Октября до перекрестка с 
ул. К. Маркса.

Улицы 30 лет Победы 
в экстренном плане нет, а 
там лежат как раз полиэти-
леновые трубы длиной 6 м, 
где много стыков. Их обре-
зают, потом соединяют по 
новой технологии.
Для ремонта будет со-

ставлена смета, в ней 
надо учесть не только за-
мену труб, но и последу-
ющее восстановление 
асфальтового покрытия, 
на что потребуются до-
полнительные средства. В 
тариф такие работы вклю-
чать нельзя, поскольку 
выходить за рамки индек-
са повышения недопусти-
мо. Честно говоря, если 
все делать по уму, то надо 
менять всю трассу, но это 
уже совсем другие день-
ги. 

Сообщения об авари-
ях и ремонте публикуют-
ся на странице ВКонтак-
те, есть информация и в 
«Подслушано Ядрин».

– Я был приятно удив-
лен, когда директор сра-
зу согласился ответить на 
вопросы газеты, – говорит 
Владимир Офаринов. – 
Вижу, что изменилось от-
ношение к работе, пришли 
другие люди. И в целом 
обстановка в Ядрине на-
лаживается.

МИНИСТР 
ДОСТАЛ ШАШКУ

В Комитете подготовили 
график ремонта дорог, под-
готовлен и перечень пору-
чений по итогам совмест-
ного заседания Минтранса 
и Комитета по вопросу вос-
становления дорог. В Мин-
трансе каждую неделю 
проходят совещания, на ко-
торых обсуждается строи-
тельство трассы М-12. 

На совещании, про-
шедшем 18 мая, Владимир 
Осипов «достал шашку». 
Министр высказался без 
обиняков в том смысле, 
что будто заказчика и ген-
подрядчика трассы инте-
ресует только прибыль, 
а восстановление дорог, 
изувеченных большегру-
зами, их не тревожит. На 
возражения противобор-
ствующей стороны о том, 
что строительство маги-
страли – важнейшая госу-
дарственная задача, кото-
рую поставил президент, 
министр ответил достойно: 
президент, подчеркивая 
значимость стройки, «ниче-
го не говорил о том, что при 
этом можно регионы оста-
вить без дорожной сети». 

Если составленный на 
этот год график ремонта не 
будет выполняться – а такие 
работы пока и не начина-
лись, – и дело не сдвинет-
ся, придется обращаться в 
Генеральную прокуратуру, 
сказал Владимир Осипов.

***  
Строительство проле-

гающего по территории 
Чувашии участка трассы 
М-12 планируется завер-
шить в начале 2024 года. 
Но фактически все должно 
быть сделано до декабря 
2023-го, поскольку зимой 
работать будет нельзя. И 
на то, чтобы вытребовать 
необходимые на восста-
новление внутренних до-
рог средства, остается 
шесть месяцев.

– Сейчас надо торопить-
ся – времени остается со-
всем мало, – резюмирует 
Игорь Моляков (он тоже 
был на совещании). – По-
том будет поздно, и они бу-
дут говорить: обращайтесь 
в суд, а это год, два, три… 
И, вполне возможно, никто 
этих денег нам не даст, тог-
да все свалится на регио-
нальную власть.
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